



Erstes Kapitel.

Ein folgenreicher Beschluß.

Wohl kaum je war ein Buch der Schulbibliothek des in schöner Gegend gelegenen kleinen Land- und Fabrikstädtchens N. von den Schülern des Progymnasiums mit so viel Interesse, Aufmerksamkeit, ja Begier gelesen worden, als eine die romantische Zeit des Rittertums im dreizehnten Jahrhundert behandelnde, ebenso unterhaltende als belehrende und mit zahlreichen Bildern geschmückte Jugenderzählung. In ausführlicher Weise enthielt dieselbe namentlich die Darstellung der Belagerung einer Burg. Ein kühner Raubritter verteidigt sie gegen eine größere Anzahl edler Standesgenossen. Diese aber machen seinem abscheulichen, für die ganze Umgegend höchst nachtheiligen Thun und Treiben ein Ende, indem